

on lit : Mgr de Laval de Montmoroney, décédé le 6 mai 1708, déposé ici 23 mai 1878.

A l'occasion des travaux exigés pour la construction de la dernière demeure de Mgr de Laval, on s'est aussi occupé à déterminer d'une manière bien précise, l'endroit où se trouve chacun des prêtres qui reposent dans notre chapelle. Une petite croix de bois avec leur nom et la date de leur décès a été placée à la tête de chacune de leurs tombes.

L'Abaille.

" Forsan et haec olim meminisse juvabit "

QUÉBEC, 31 MAI 1878.

Nous avons eu le plaisir de recevoir de Chicoutimi et de Ste-Anne deux jolies correspondances qui nous sommes obligés de remettre à notre prochain numéro. Le compte-rendu de la dernière fête couvrant presque tout notre espace cette semaine. Nous en demandons pardon à nos aimables correspondants et à nos lecteurs.

Nouvelles Locales.

Sixième Concile Provincial.—Le sixième concile provincial s'est terminé dimanche dernier avec toute la solennité ordinaire. Mgr Duhamel chantait la messe, et Mgr Taché, archevêque de St-Boniface, assistait paré, avec les Pères du concile. Mgr Fabre avait bien voulu se charger du sermon de circonstance et il nous parla de la parole de Dieu. Le dimanche précédent jour de l'ouverture Mgr Langevin avait chanté la messe et Mgr Laslecho prêché sur l'Eglise et son rôle dans le monde.

Les décrets portés par le concile ont ensuite été proclamés et on doit les envoyer à Rome pour recevoir l'approbation du St-Siège.

Mgr Conroy a été rendre visite au Cercle Catholique vendredi soir. Lundi il visitait l'Hôtel-Dieu et mardi les Pères Jésuites, il est parti le même jour par le chemin de fer du nord pour les Trois-Rivières, Montréal et le Haut-Canada.

Les Dames Religieuses Ursulines ont fait présent au Séminaire, à l'occasion de la translation des restes de Mgr de Laval, d'un magnifique cadre, où se trouve tracées en fleurs de cire les initiales de Mgr de Laval, F. L.

Le marbre en l'honneur de Mgr de Laval est maintenant placé dans notre chapelle, près de l'autel du côté de l'épître. Il a absolument les dimensions du monument de M. L. J. Casault.

Le cercueil en plomb dans lequel on a trouvé les ossements de Mgr de Laval a été restauré. On doit le placer dans une vitrine qui sera mise dans un des musées de l'Université.

Mons. J. McBride, étudiant en Théologie au grand Séminaire durant la première partie de cette année a été ordonné prêtre à Toronto, le 23 Avril dernier par Sa Grâce Mgr l'Archevêque de Toronto. Il reste attaché au service de la Cathédrale de Toronto.

L'Inquisition en Espagne à la Société Laval.

Le 31 mars dernier, la Société Laval ouvrait dans son sein une des plus audacieuses discussions que ses membres eussent vues jusqu'alors. Bravant les tonneaux qui recouvrent les siècles passés s'acharnant à y découvrir ces causes qui un jour ont agité tout un monde, elle trouva dans l'Inquisition Espagnole, une question à discuter, des faits à éclaircir; le sujet était digne de la Société Laval. Six des membres les plus capables de la Société ont été en lice; c'étaient Messieurs E. Roy, A. Pampalon, A. Lynch, qui défendaient la cause en question; et Messieurs E. Langis, E. Bélanger, A. Jodoin, dont les opinions étaient contraires. Alors commença cette fameuse discussion qui occupa pendant deux mois presque toutes nos séances; rien ne fut épargné par les champions pour faire triompher leur cause respective, et tous se montrèrent dignes de discuter un si difficile sujet.

Messieurs E. Langis et E. Roy, se sont surtout fait remarquer par leur habileté. Enfin la discussion s'est terminée dimanche dernier, 26 mai, et la votation eut lieu immédiatement. Le dépouillement des scrutins donna la victoire et une majorité de dix voix aux intrépides défenseurs de l'Inquisition Espagnole.

Cette discussion fait certes un grand honneur à la Société Laval. En vain, l'on essaie de dire qu'elle dégénère, qu'elle n'est plus ce qu'elle était jadis. La Société Laval a toujours fleuri, elle fleurira sans cesse; on le voit à ces grandes questions civiles, politiques et religieuses qu'elle ne craint pas d'aborder et de soumettre à l'éloquence de ses membres.

Sans cesse elle restera digne de son glorieux nom; et elle ne dégénérera que lorsque l'antiquité et ses souvenirs, le moyen-âge et ses tribulations, l'âge moderne et ses révolutions, n'offriront plus de mystères à éclaircir ni de questions à discuter.

B.

Couronnes offertes à Mgr de Laval.

LXI. Un érable avec feuilles d'argent portant banderolle avec l'inscription: "Le ministère de la Province de Québec au nom du peuple canadien." Au pied de l'arbre un ange porte une banderolle sur laquelle est écrit: "Nos institutions, notre langue et nos lois."

LXII. L'Institut Canadien de Québec, une couronne de fleurs.

LXIII. L'Académie Commerciale des Frères E. C. un Maria très-riche porté sur une hampe surmontée d'une croix.

LXIV. La famille H. J. Chouinard, une couronne de fleurs.

LXV. M. P. Cousin, une couronne de fleurs.

LXVI. Demoiselle A. Laporte, un bouquet de fleurs.

LXVII. Un jeune homme, deux lis d'or.

LXVIII. Quatre bouquets en fleurs naturelles, donnés par des inconnus.

LXIX. Son Excellence le Lieutenant-Gouverneur, une splendide croix en fleurs naturelles.

LXX. La fabrique de St-Roch, une grande croix supportant un belle lyre en fleurs.

LXXI. Les Frères D. C. et les enfants de St-Roch; une somptueuse couronne, mise sous un bocal, avec bannières et oriflammes.

LXXII. Le clergé de la ville de Québec: la Foi, l'Espérance et la Charité symbolisées en fleurs d'une grande richesse et surmontées d'une grappe de raisin d'or attachée au pied d'un calice.

LXXIII. Une croix en fleurs naturelles présentée par l'Académie des Dames Religieuses de Sillery, avec l'inscription:

Quo cette croix de fleurs, messagère fidèle,
Exhale son parfum près des restes pieux
Du pontife chéri, qu'une gloire immortelle,
Près du Dieu trois fois salué couronne dans les cieux.

LXXIV. Une élégante oriflamme, ornée de fleurs, attachée à une croix dorée, présentée par le Collège Ste-Anne, avec l'inscription: A l'ango de l'Eglise de la Nouvelle-France.

LXXV. Les anciens élèves de l'Université, une couronne de fleurs.

LXXVI. Une corbeille d'argent avec bouquet de fleurs et fruits en cire, donnée par les anciens élèves du Séminaire. Un oiseau-mouche voltige sur le bouquet tenant au bec l'inscription: Hommage reconnaissant des anciens élèves du Séminaire.

LXXVII. Les clercs de St-Viateur, de St-Joseph de Lévis une couronne de fleurs.

LXXVIII. Des lis et des fleurs d'argent avec immortelles ornant les ossements, donnés par le Séminaire.

Premiers.

Rhétorique.

A. Jodoin, } Discours français.

G. Brousseau, }
E. Chouinard, } Mémoire.

H. Lessard, }
E. Chouinard, } Explication.

G. Brousseau, }
E. Chouinard, }
J. St Amand, } Seconde.
Narration française.

Troisième.

A. Lemay, }
E. Dorion, } Thème grec.
Arithmétique.

E. Plamondon, } Cinquième.
Version latine et thème latin.

A. Gagnon, }
J. Simard, } Version latine.
Géographie et thème latin.
G. Tremblay, L. Fortier, P. Lessard, S. Maheu, } Thème latin.

Méthode.

N. Blackburn, }
E. Langelier, } Exercice français.

A. Vaillancourt, } Exercice français et géographie.

C. Roy, } Sixième.
Géographie.

A. Mathieu, } Eléments.
Version latine.

J. Burns, } Huitième.
Exercice français.